

# CONFREGUA

## ¡Reconectándonos! desde la sinodalidad



SEPTIEMBRE - DICIEMBRE 2023

«Esos son los que vienen de la gran persecución; han lavado y blanqueado sus vestiduras con la sangre del Cordero.» AP 9, 14



## EL PUEBLO QUE CAMINABA EN TINIEBLAS VIO UNA GRAN LUZ

Dos son las celebraciones principales de nuestra fe cristiana: la Pascua y la Navidad. Porque si Cristo no hubiera resucitado, vana sería nuestra fe. Y porque su nacimiento nos ha traído el gozo del Mesías esperado.

La vida cristiana gira alrededor de estas grandes celebraciones. Porque cada día anunciamos la muerte y proclamamos la resurrección de quien, hecho carne, puso su morada entre nosotros.

Y como la Iglesia es buena madre, nos permite llegar a estas dos fiestas luego de un tiempo de preparación y reflexión: el Adviento y la Cuaresma.

Y queremos recalcar este Adviento como tiempo de espera y de esperanza. Esperar desde la fe que algo bueno, mejor, siempre ha de llegar.

En el diario vivir, sin la esperanza no caminamos. Nos lanza al futuro, nos permite mirar más allá... con optimismo. Pero para el cristiano, esa esperanza tiene un nombre: el sol que nace de lo alto, la Palabra hecha carne. La esperanza se hace firme en Cristo. Y es que si "el pueblo que habitaba en tinieblas vio una gran luz" como lo profetizó Isaías, para nosotros esa luz es al mismo tiempo presencia actual y visión futura. Ya no habrá noche... Luz total encontramos en el Mesías.

Y mejor aun para nosotros: llamados a ser luz nos sentimos parte de este camino de esperanza.

Somos Adviento, llenos de esperanza que avanza conforme encendemos domingo a domingo una vela más de la corona. Somos Navidad conforme dejamos que Cristo ponga su tienda entre nosotros.

Luz: ser luz, caminar a la luz del Señor, seguir la luz - de la estrella, no esconderla, tener la lámpara encendida...

Si el mensaje de Cristo en Navidad no nos llama a ser luz y a transmitirla, entonces algo falta

Con razón, nuestra vida religiosa está ligada al evento también importante de la infancia: ser luz de las naciones.

Entonces, todo en esta época nos llama a vivir la luz, a ser luz, a seguir al que vino para ser LUZ del mundo.

Si los pastores recibieron esa gran noticia de los ángeles y luego la compartieron. Si los reyes al seguir la estrella encontraron al niño y su madre...

¿A quién deseamos encontrar esta Navidad?

¿Con quién queremos compartir ese mensaje de salvación? Para quiénes queremos ser nosotros también Buena Noticia que ilumina el mundo?



**Junta Directiva**

# COMISIONES



## Los Jóvenes tenemos Voz

26 de agosto

El día sábado 26 de agosto, se llevó a cabo el taller para Juventudes "Tenemos Voz" un espacio creado por Confregua para hablar sobre los derechos y oportunidades que deben tener las y los jóvenes



## Clausura talleres MUJER NO ESTÁS SOLA

21 DE SEPTIEMBRE

Evento de clausura del proyecto Grupo de Apoyo a Mujeres (GAM) "Mujer no estás sola", una metodología de Catholic Relief Services (CRS) y desarrollado por la ODHAG, donde un grupo de féminas fueron formadas y capacitadas con el fin de ser agentes multiplicadoras de cambio social para disminuir la violencia en el entorno de las mujeres.

## Resistencia de las Autoridades Ancestrales frente a al Ministerio Público

más de 75 días de resistencia

¡Qué vivan los hombres y mujeres de fe! Esta es una lucha espiritual.  
JPIC CONFREGUA y Centinelas traen la iglesia a las calles frente al MP, cada domingo.





### Comisión de Niñez y Adolescencia

19 de octubre

La Comisión de la Niñez organizó una jornada de análisis de la realidad de las violencias contra la niñez y adolescencia, y sobre la situación al interior de nuestra Iglesia, buscando cómo evitar los abusos y violencias, y conociendo los procesos canónicos y legales que se deben seguir en caso de algún hecho concreto. La formación fue impartida por César Hernández.

### Comisión Mujer

18 de noviembre



El sábado 18 de noviembre, se realizó el cuarto taller "El poder transformador de la mujer en la búsqueda del bien común". Se reflexionó sobre el origen del Día Internacional para la eliminación de la violencia contra la mujer. Se hizo un análisis sobre las violencias que en la actualidad siguen viviendo las mujeres en nuestro país, y los retos que implican para las mujeres, en especial desde la comisión de Confregua.



También el 18 de noviembre se realizó una actividad lúdica y de incidencia en la calle, recordando a tantas mujeres que han sido victimizadas por violencias domésticas, institucionales y estatales. Se recorrieron varias calles. Se hizo una oración en el Monumento a las Niñas en la plaza central.

## IV CONGRESO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO, VIDA RELIGIOSA ARTESANA DEL CUIDADO,

24, 25 Y 26 de noviembre



Desde todos los rincones de América Latina y el Caribe, más de 3.000 religiosas/os, participaron virtualmente en el IV Congreso Latinoamericano y Caribeño de Vida Religiosa.

Al eco de tu voz y con la certeza de que somos sacramentos de tu indeclinable identidad creadora y cuidadora, nos disponemos a atravesar la noche, revestidos de esperanza. Y hoy, en sinodalidad con la Iglesia que escucha y discierne, nosotras/os queremos sumarnos a esa caravana que cuida osadamente de la comunión, y por eso, pedimos la gracia de revestirnos de coraje profético y abrir nuevos senderos.

Manifiesto por el Cuidado del IV Congreso Latinoamericano y Caribeño de Vida Religiosa disponible en <https://www.clar.org/>

## EJERCICIOS ESPIRITUALES CONFREGUA

del 27 de noviembre al 04 de diciembre



Del 27 de noviembre al 04 de diciembre un grupo de 28 religiosas participaron de los Ejercicios Espirituales "MUJERES DEL ALBA: HACIA LO ESENCIAL DEL SEGUIMIENTO A JESUS" en la Casa de Retiro Karmel Juyú en Sololá, impartido por el P. Manfredo López, sj. Una experiencia de reflexión y de interiorización en un hermoso y silencioso lugar,

## COMISIÓN DE NUEVAS GENERACIONES

10 diciembre



Momento de oración y compartir fraterno para la conclusión del año de formación.



## Notificación Importante.

A partir del día jueves 14 de diciembre, nuestras oficinas permanecerán cerradas, retomaremos actividades el día lunes 8 de enero.

## Autoridades Ancestrales

Sigamos apoyando a las Autoridades Ancestrales en resistencia en estas fechas. Acudamos con alimentación, cobijo, amor y esperanza al toldo frente al MP.

A la venta en Casa Central (2 av 13-12 zona 1)  
Agendas Latinoamericanas y Diarios Bíblicos  
(pasta dura y blanda) Tel: 22514107



## PRÓXIMAS ACTIVIDADES

El viernes 26 enero se llevará acabo el encuentro se Superiores Mayores.

El 27 y 28 de enero se realizará la Asamblea de Vida Religiosa.

El 2 de febrero se llevará a cabo la Celebración del día de la Vida Consagrada.

Estar atentos de la fecha del primer Análisis de Coyuntura del Año.

Los días 9,10 y 11 de febrero se realizarán los Talleres para: Coordinadores Regionales, responsables de Comisiones, Junta Directiva y Equipo técnico. Diplomado avalado por la ODHAG: "Fortalecimiento de la Protección integral de la Niñez y Adolescencia"

Los días 8,9 y 10 de marzo Talleres para: Coordinadores Regionales, responsables de Comisiones, Junta Directiva y Equipo técnico. Diplomado avalado por la ODHAG: "Fortalecimiento de la Protección integral de la Niñez y Adolescencia"

Los días 18 y 19 de mayo Encuentro Nacional de coordinadores Regionales y coordinadores de Comisiones.

### Contáctanos

Dirección 10 calle 1-40 zona 1, ciudad de Guatemala

Teléfono 22301290 - 22203196

Whatsapp: 49645959

Correos electrónicos [secregeneral@confregua.org](mailto:secregeneral@confregua.org)  
[secreadjunta@confregua.org](mailto:secreadjunta@confregua.org)



Búscanos en redes sociales como: Confregua

